

CÁDIZ

Los trabajadores de Cádiz piden las bajas laborales más cortas

La duración media de las incapacidades temporales es de 26 días, el menor tiempo de Andalucía

19.12.11 - 00:35 - E. MARTOS | CÁDIZ

El miedo a perder el empleo y el enorme paro que arrastran las profesiones con mayor índice de siniestralidad como la construcción han reducido de forma drástica el tiempo de las bajas laborales. Los gaditanos pasan apenas 26 días de media, casi una semana menos que en el resto de Andalucía, lo que la convierte en la provincia con las incapacidades temporales más cortas, según la estadística de la Seguridad Social. Sin embargo provincias como Huelva y Granada, con 44 y 43 días, son las que se sitúan a la cabeza de la tabla.

En lo que va de año se han tramitado algo más de 100.000 solicitudes en la provincia

Los datos oficiales, no hay vara de calibrar que ofrezca más confianza, alejan así el sambenito de que los gaditanos son vagos o que aprovechan las circunstancias para alargar las bajas laborales. El tiempo que permanecen inactivo también ha descendido de los 33 días del año pasado a los 26, la tendencia ha sido generalizada en toda Andalucía, donde la media ha caído en torno a diez días.

Más trámites

Por el contrario, el número de solicitudes ha aumentado hasta los 9.895 mensuales, frente a los 7.902 que se tramitaban en 2010. En lo que va de año se han pedido en torno a 109.000. Un estudio de la consultora Randstad develó en diciembre de 2009 que en España se pierden anualmente más de 60 horas laborales por trabajador, lo que supone un gasto importante para las empresas, la Seguridad Social y las mutuas, además de un descenso en la producción.

Las prestaciones otorgadas por la Seguridad Social y las mutuas por bajas ocasionadas por enfermedades comunes o accidentes no laborales superan los 6.000 millones de euros cada año.

En el caso de los autónomos, el tiempo es mucho más dilatado. Actualmente pasan de baja en torno a 91 días, pero los procesos iniciados son mucho menores, apenas medio millar al mes, según los últimos datos de la Seguridad Social. El absentismo laboral de este colectivo resulta prácticamente nulo y no ha variado en los últimos años.

Llama aún más la atención si estas cifras se comparan con el tiempo medio de baja de los trabajadores afiliados al régimen general -de 26 días- lo que da a entender que cuando un autónomo pide una baja lo hace por afecciones más graves, como un traumatismo que le impida acudir a su negocio.